



Communiqué de presse

À Jérusalem, La Maison d'Abraham, havre de paix, d'espérance et de fraternité

À l'occasion du soixantième anniversaire de la création de la Maison d'Abraham, des délégations de la Conférence des évêques de France et du Secours Catholique-Caritas France se sont rendues à Jérusalem du 13 au 15 septembre 2024 pour exprimer leur soutien et leur solidarité aux communautés qui souffrent depuis tant de mois en Terre Sainte.

La Maison d'Abraham a été créée à l'initiative du pape Paul VI qui, suite à sa visite à Jérusalem en 1964, souhaitait y créer un lieu d'accueil pour les pèlerins de toutes les religions, avec une attention particulière aux plus précaires. Inspiré par le modèle de la Cité Saint Pierre du Secours Catholique-Caritas France à Lourdes, il a confié à l'association cette mission. La maison est une ancienne abbaye bénédictine et séminaire syro-catholique, située dans le quartier Silwan, à Jérusalem-Est,

Une délégation de la Conférence des évêques de France (CEF), présidée par Mgr Eric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims, Président de la CEF, Sophie Daugérias, Secrétaire générale adjointe et le père Hugues de Woillemont, Secrétaire général et porte-parole, et le Président national du Secours Catholique-Caritas France, Didier Duriez, père François Odinet, aumônier, sont venus tout spécialement en Terre Sainte pour marquer leur soutien aux populations locales. Pour cet anniversaire, le pape François a adressé un chaleureux message d'encouragement et sa bénédiction à tous les acteurs et visiteurs de la Maison d'Abraham.

Planter les graines et les germes d'un futur serein

Le samedi 14, l'anniversaire a été ouvert par l'inauguration du nouveau « chemin des pèlerins de l'Espérance » qui invite les croyants de toutes religions à marcher dans les pas d'Abraham. Ce chemin a été béni par Mgr William Shomali, vicaire général et patriarcal latin pour Jérusalem et la Palestine.

Puis une "messe consulaire" a été présidée par Mgr Éric de Moulins-Beaufort, messe qui témoigne de la protection que les autorités françaises accordent aux lieux catholiques en Terre Sainte depuis plusieurs siècles et que le Consul général, M. Nicolas Kassianides a rappelé par sa présence amicale. De nombreuses communautés religieuses ont participé à cette célébration, ainsi que Mgr Natale Albino, chargé d'affaires par intérim de la délégation apostolique et représentant le Saint-Siège, et Soeur Véronique Margron, Présidente de la Conférence des Religieuses et Religieux de France (CORREF). En tant que religieuse dominicaine, elle rejoignait les sœurs de sa congrégation qui, depuis 1964, assurent l'animation spirituelle de la maison avec un aumônier.

De même, de nombreux habitants du quartier, en particulier le centre communautaire de femmes musulmanes qui œuvrent à la Maison d'Abraham, ont participé au repas et au concert qui ont suivi.

Fidèle à sa mission d'accueillir en priorité les pèlerins les plus pauvres, la Maison d'Abraham reçoit ces jours-ci un groupe de pèlerins du Réseau Saint Laurent. Ils sont venus fêter les 60 ans de la Maison mais aussi témoigner de l'expérience à la fois spirituelle et fraternelle vécue lors d'un précédent pèlerinage à Jérusalem. Ils sont nos premiers « pèlerins de l'Espérance ».

Malgré les fractures et tensions actuelles, la Maison d'Abraham demeure un lieu d'échanges entre communautés. Elle témoigne de la possibilité d'un « vivre ensemble » et plante les graines et les germes d'un futur plus serein.

L'Espérance à long terme

Lors de leur séjour, les délégations de la Conférence des évêques de France et du Secours Catholique-Caritas France se sont entretenues avec le Consul général de France, avec le Cardinal Pierbattista Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem, et avec les religieuses du Carmel du Pater Noster. Une rencontre à Tel-Aviv au Forum des familles d'otages avec des familles des deux otages franco-israéliens encore détenus à Gaza les a profondément émus, ainsi qu'avec une association de médecins bénévoles israéliens et palestiniens, Physicians for Human Rights, prodiguant ses soins à tous, en Israël et en Palestine.

L'ensemble des personnes rencontrées souhaitent le retour à une situation plus saine. Comme l'a dit le Cardinal Pierbattista Pizzaballa, "l'Espérance à long terme a pris le pas sur l'Espoir à court terme." Tous attendent que cesse d'augmenter le nombre terrible de victimes via un cessez-le-feu permanent et la libération des otages - suivis des premiers pas que ces deux peuples sauront oser refaire l'un envers l'autre.

Le Secours Catholique-Caritas France et la Conférence des évêques de France s'unissent dans leurs prières pour toutes les victimes du conflit et pour celles et ceux qui montrent la voie d'une possible réconciliation à long terme.



Crédits photo : Victorine Alisse / Collectif Hors Format / Secours Catholique